

Editorial

El año 2016 marcará un evento histórico en el desarrollo de nuestra profesión en el país, con la celebración de los primeros 50 años de formación profesional en Terapia Ocupacional en Colombia. A lo largo de este tiempo, diversos acontecimientos y contextos sociales y económicos han marcado nuestra profesión; hoy, queremos hacer un alto para invitar a los lectores de la Revista Ocupación Humana a reflexionar sobre las implicaciones de medio siglo de historia y el compromiso que tenemos por delante, que nos conducen a avanzar hacia nuestro primer centenio.

La Terapia Ocupacional en Colombia tiene matices únicos y una voz que hoy hace eco en las reflexiones mundiales sobre ocupación, participación y salud. Nacida y moldeada bajo las presiones propias de un país sumergido en profundas inequidades sociales y económicas, y en un conflicto armado con raíces insondables, la concepción de ocupación que hemos forjado como profesión trasciende el quehacer cotidiano y se mezcla con la identidad, la dignidad y las dinámicas de poder, saber y ser. Es esa concepción, esa voz que emerge de una historia como pocas, la que ha ganado fuerza en las esferas internacionales y hoy se posiciona como la esperanza de profesionales que, como nosotros, navegan en situaciones de conflicto, o post-acuerdo, y que también reconocen las nuevas visiones y opciones del ser humano funcional y diverso.

Un ejemplo de esta voz que se amplifica, es que Colombia haya sido elegida para ser anfitriona de la 32ª Reunión de la Federación Mundial de Terapeutas Ocupacionales (WFOT) para el año 2016. Este evento, que se lleva a cabo cada dos años, congrega a los delegados de todos los países miembros de la WFOT en una semana llena de importantes discusiones, toma de decisiones y definición de políticas fundamentales para nuestra profesión. Adicionalmente, se constituye en una oportunidad para que los desarrollos propios del país anfitrión y la región tomen roles protagónicos, y para animar alianzas y actividades de conocimiento, crecimiento y cooperación internacional en todos los frentes. La elección de Colombia como anfitriona es motivo de orgullo, pero sobre todo, resalta las responsabilidades y compromisos que hoy, a las puertas de celebrar estos 50 años de formación profesional, adquirimos con los colectivos nacionales y con la comunidad internacional.

De otra parte, el próximo XVI Congreso Colombiano de Terapia Ocupacional se constituye en el escenario ideal para reflexionar

juntos sobre estos 50 años, alrededor de las prácticas y saberes tradicionales que nos han permitido forjar los caminos que hoy recorreremos y, al mismo tiempo, desarrollar una visión conjunta del futuro a partir de los saberes y prácticas emergentes que prometen ampliar escenarios y construir nuevas rutas hacia el fortalecimiento de la ocupación como pilar de la innovación, la justicia y la participación.

Les invitamos entonces a navegar por estas páginas, conscientes del momento histórico: somos parte de una profesión que de manera persistente ha generado estrategias para que nuestro país sane, emerja; hemos ocupado espacios, tiempos; hemos ayudado a formar ciudadanía. Mientras recorren la Revista, les invitamos también a reflexionar sobre la importancia de construir gremio, de unirnos, de propulsar cambios y transformaciones de manera colectiva.

En 2016 les esperamos entonces para compartir, en y con el Colegio Colombiano de Terapia Ocupacional, la continuación de su proyecto misional en pro de los derechos humanos, la justicia, la participación y el bienestar para todos los colombianos.

Lida Pérez Acevedo

Presidenta, Colegio Colombiano de Terapia Ocupacional

Liliana Álvarez Jaramillo

Delegada Principal Colombia, WFOT

Margarita González

Primera Delegada Alterna, WFOT

Aída Navas de Serrato

Segunda Delegada Alterna, WFOT

Comité de Planeación del XVI Congreso Colombiano de Terapia Ocupacional y la 32ª Reunión de la Federación Mundial de Terapeutas Ocupacionales (WFOT)